



*Wir, die Vertrauensleute,
die Jugend und Auszubildendenvertretung
und die Betriebsräte der IG BCE wünschen
allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern
ein frohes und friedliches Weihnachtsfest und
einen guten Start in das Jahr 2017*



Die Betriebsräte der
Industriegewerkschaft
Bergbau, Chemie, Energie



Impressum:
V.i.S.d.P.:
Walter Dörrich
IG BCE Bezirk Mainz; Kaiserstr. 26
Redaktion:
Die IG BCE Vertrauensleute der
SCHOTT AG in Mainz

Der Kommentar

Tarifverträge greifen,
gute Arbeit - gutes Geld!

Das Jahr fing gut an! 700,- Euro für alle Tarif-Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, und die Aussicht auf eine 3%-Lohnerhöhung im Juli, das nenn ich einen Jahresbeginn! Dazu kommt, dass die Variablen Entgelte für alle Beschäftigten auf einem sehr anständigen Niveau lagen und liegen werden. Im Regelfall weit über den in Aussicht gestellten 100%. Für die gewerblichen Mitarbeiter gab es ein VE, welches im Jahr 2016 im Durchschnitt bei 390,- Euro lag. Die Ausbildungsvergütungen wurden am 01. September entsprechend dem Tarifvertrag angehoben und die „Ausgelernten“ wurden übernommen. In der Zeit vom 01. Oktober 2015 bis zum 30. September 2016 wurden 39 Altersteilzeitverträge abgeschlossen. 10

Verträge gab es bereits im neuen Geschäftsjahr. Die Altersfreizeiten ab dem 51. Lebensjahr werden genutzt. In der „Robax“ und in Landshut läuft seit 01.Oktober 2016 ein Pilotprojekt aus der Arbeitsgruppe „Demografie“, welches sogenannte „Jokertage“ als unbezahlte Zusatzfreizeit anbietet. Mit der letzten Lohnüberweisung konnten sich die Tarifmitarbeiter über 130% Weihnachtsgeld freuen.

Alles in allem kann man mit Fug und Recht sagen, die Tarifverträge und betrieblichen Regelungen greifen voll und ganz! Die Idee, der Teilhabe am Erfolg, trägt Früchte und lässt für die Zukunft hoffen. Wir sind bei SCHOTT auf einem sehr guten Weg, auch Dank eines intelligenten und ausgewogenen Tarifvertrages. Das alles sind aber keine Selbstläufer, helfen Sie mit noch besser und stärker zu



Wolfgang Heinrich
BR-Vorsitzender

werden, werden Sie Mitglied in der IGBCE- Ihrer Zukunftsgewerkschaft!

Ihr Wolfgang Heinrich



Das habt Ihr gut gemacht!!!

Am 24.11.2016 wurde eine neue Jugend- und Ausbildungsvertretung (JAV) gewählt.

Seit 01.12.2016 ist die neue JAV im Amt. Gewählt wurden Jens Baaß, David Gebhardt, Dennis Lautenschläger, Melissa Lips, Malik Yerlikaya.

Wir wünschen der Gewählten viel Erfolg und auch Spaß für die zukünftigen Aufgaben als JAV.

Gleichzeitig verabschieden wir uns von der „alten“ JAV (siehe Bild). Paula Thielemann, Alexander Rhaue, Marcel Gandyra, Benjamin Chwalak, die auf Grund ihres Alters nicht mehr gewählt werden konnten. Malik Yerlikaja wurde wiedergewählt und verstärkt mit seinem Wissen und seiner Erfahrung die neue



JAV.

der Verdienst der „alten“ JAV.

Wir bedanken uns ausdrücklich für die vertrauensvolle und konstruktive Zusammenarbeit zwischen JAV, Betriebsrat und Gewerkschaft.

Der, auch für alle Auszubildenden, sehr gute Tarifvertrag (Ausbildungsvergütung, unbefristete Übernahme ...) ist auch

Die Messlatte liegt hoch und wir sind sehr gespannt, wie gut sich die neue JAV schlägt.

